

Kinder- und Jugendleitbild

Amtsdauer 2021 bis 2024

Von der Jugendkommission genehmigt am 11. März 2021.
Vom Gemeinderat genehmigt am 26. April 2021.
In Anwendung seit 1. Januar 2021.

Kinder- und Jugendleitbild

1. Die Jugend – unsere Zukunft

Kinder und Jugendliche treffen in der heutigen Zeit auf eine anspruchsvolle Welt. Die zunehmende Individualisierung, die Konsumorientierung, die Mobilität, der uneingeschränkte Zugang zu Informationen via Medien, die frühe Auseinandersetzung mit der Sexualität sowie Leistungserwartungen fordern junge Menschen auf, sich schon früh mit verschiedenen gesellschaftlichen Themen auseinander zu setzen. Kinder und Jugendliche sind in ihrem Entwicklungsprozess auf vertraute Bezugspersonen angewiesen. Die Begleitung der jungen Generation auf ihrem Lebensweg ist eine verantwortungsvolle und wichtige Aufgabe.

Zufriedene Kinder und Jugendliche sind ein wichtiger Bestandteil einer funktionierenden, lebensfrohen und toleranten Gesellschaft. Es ist in unser aller Interesse, dass mit der Jugend eine Generation heranwächst, die offen und bereit ist für die Herausforderungen der Zukunft. Die Unterstützung der Kinder und Jugendlichen beim Aufwachsen ist sowohl Aufgabe der Eltern und nahen Bezugspersonen, als auch der Gesellschaft und der Politik.

Rund ein Viertel aller unter 65jährigen Personen in unserer Gemeinde sind unter 20 Jahre alt. Als Generation der Zukunft sind sie von den heutigen politischen Entscheidungen direkt betroffen. Kinder- und jugendgerechte Politik setzt sich für die Teilnahme aller Kinder und Jugendlichen am gesellschaftlichen Leben ein.

Die Förderung der Jugend ist in Zuzwil breit abgestützt und gut verankert. Politik, Schule, Kirche, Verbände und Vereine übernehmen in unserer Gemeinde Verantwortung und leisten wertvolle und geschätzte Jugendarbeit.

2. Jugendkommission – kommunale Jugendarbeit

Die Jugendkommission ist in der Gemeinde Zuzwil für die kommunale Jugendarbeit zuständig. Sie koordiniert und fördert die Aktivitäten für Kinder und Jugendliche. Die Jugendkommission sieht sich als Steuergremium für die Jugendarbeit und als Anlaufstelle für Anliegen, Ideen und Projekte im Rahmen der Kinder- und Jugendarbeit. Sie bietet Unterstützung für kurzzeitige Bedürfnisse, Aktivitäten und Ideen jeglicher Art, welche die Jugendarbeit prägen. Um die Ziele in der Kinder- und Jugendarbeit zu erreichen, zählt die Jugendkommission auch auf die Zusammenarbeit mit den Eltern, denn sie tragen die Verantwortung für ihre Kinder.

Die Jugendkommission hat das vorliegende Leitbild für unsere Gemeinde ausgearbeitet. Sie hat konkrete Leitlinien und Zielsetzungen für die Jugendarbeit festgelegt, massgeschneidert auf die lokalen Bedingungen in Zuzwil. Dieses Jugendleitbild ist bewusst keine akademische Abhandlung über die Jugendarbeit: Die Jugend lebt, bewegt und verändert sich – und sie braucht Tätigkeiten, Freiräume, Aktivitäten, Perspektiven und Möglichkeiten.

3. Die Vereine in Zuzwil

Die Vereine prägen einen grossen und wichtigen Teil des öffentlichen Lebens in Zuzwil. Sie bieten ein reichhaltiges Angebot zur persönlichen Integration der Kinder und Jugendlichen in Zuzwil, im sportlichen, kulturellen und sozialen Bereich. Sehr viele Zuzwiler Kinder und Jugendliche sind in verschiedenen Vereinen engagiert. Die vielseitige und wertvolle Vereinstätigkeit wird von der Gemeinde geschätzt, gefördert und unterstützt.

4. Ziele und Leitlinien der Kinder- und Jugendarbeit in Zuzwil

- ✓ Basis sämtlicher Jugendarbeit in Zuzwil sind Mitgestaltung, Mitwirken und Mitverantwortung der Kinder und Jugendlichen. Sie sollen sich ihrem Alter entsprechend einbringen und Verantwortung übernehmen.
- ✓ Wir wollen Bedingungen und Voraussetzungen schaffen, dass sich die Kinder und Jugendlichen in Zuzwil wohl und sicher fühlen und gerne einen Teil ihrer Freizeit im Dorf verbringen.
- ✓ Wir wollen dazu beitragen, dass sich die Kinder und Jugendlichen in Zuzwil selbstbewusst entwickeln können und Verantwortung für ihr Handeln übernehmen.
- ✓ Wir wollen gemeinsam mit den Eltern und den Vereinen die Jugendarbeit in Zuzwil fördern und vernetzen.
- ✓ Wir fördern die gegenseitige Toleranz und Verständigung sowohl zwischen den Jugendlichen untereinander als auch zwischen Jugendlichen und Erwachsenen.
- ✓ Wir fördern die regionale Ausrichtung der Jugendarbeit.
- ✓ Wir fördern Gesundheit und Bewegung der Jugendlichen.
- ✓ Wir setzen uns dafür ein, dass die Kinder und Jugendlichen in Zuzwil eigene Ideen in die Gesellschaft einbringen.
- ✓ Wir setzen uns dafür ein, dass sich die Kinder und Jugendlichen aktiv am vielseitigen Vereinsleben beteiligen.

5. Aktivitäten und Massnahmen im Bereich der Kinder- und Jugendarbeit Legislaturziele 2021 bis 2024

Midnight Sports

Projekt «Sackgeldjobs»

Periodisches Koordinationsmeeting mit Vertretern der Vereine, Kirchen und weiteren Organisationen

Regionale Zusammenarbeit ist anzustreben

Weitere Aktivitäten im Bereich Kinder- und Jugendarbeit sind zu prüfen und bei Bedarf umzusetzen.

Diese Liste wird bei Bedarf ergänzt.